

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, jueves 11 de julio de 1901

NUMERO 624

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán a toda persona con delicadeza y aseo

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

SE VENDE, O SE ALQUIIA

Por largo tiempo

A partir del 20 de julio próximo, la casa de las señoritas Gutiérrez sita en la 6ª Avenida, 356 lote en la manzana al sur del Parque, Morazán. Es cómoda para una familia grande. Tiene cuatro cuartos de habitación, corredor, cocina baño y 3 cuartos de servicio interior. Entenderse con el que suscribe ó con doña Carlota de Morson en la casa contigua a la derecha.

CARLOS GUTIÉRREZ

AVISO

A LOS SEÑORES ZAPATEROS

En la Zapatería de don Francisco Aguirre, a cargo del mismo señor, desde el 24 de este mes en adelante se establecerá una venta de zuela, de la mejor calidad por quintales y por zuelas, a precios de 45 centavos libra.

JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ

Junio 20 de 1901.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece a bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, julio 11 de 1901

ALGO REALIDAD

Iba por esas calles de Dios, un día bastante nublado y lluvioso, un hombre pequeño y delgado de cuerpo, de unos treinta y cinco años de edad, semblante simpático, mirada penetrante y escudriñadora. Cualquiera que en él se fijase atentamente, le era muy fácil descubrir algo de singular y profundo en su meditación, pues alguna cosa parecía preocuparle cuando, por casualidad, le encontró uno de sus mejores amigos de la adolescencia, y después de haberse cruzado el saludo de cortesía, trabáse entre ellos el siguiente diálogo:—¿De dónde llegas? —le dice Armando al aparecido, pues así se llamaba nuestro personaje.—De Chile,—le contestó Enrique, cuyo nombre llevaba el recién llegado.—Y bien, dime, ¿qué tal se hallan las cosas por allá?—Francamente te digo, aunque con ello no satisfaga completamente tu curiosidad, que los asuntos por allá no marchan, muy bien que digamos.—Pues ¿qué pasa, hombre?—¿Qué pasa!, me preguntas; una cosa muy sencilla, y es ella que quizás fracase el objeto del Congreso Pan Americano, debido á la cuestión de Tacna y Arica, pues los chilenos dicen que *nones*—Toma! ¿Qué nos va ni nos viene con semejante asunto?—Y entonces ¿qué deseas saber?—Me gustaría me informases sobre la política interior de aquella República hermana.—Bien, allá va lo de más bulto, y es ello que, en Chile después que el pueblo supo *tocarle la música* á Balmaceda no hay bicho viviente que se atreva á usurpar el Poder; allí todos tienen ya *meditis*.—¿Conque miedo, eh?—Ya lo creo, que sí lo hay; pero el tal miedo se va convirtiendo poco á poco en práctica

saludable para aquella hermosa región de la América Española, que dan ganas, verdaderamente, de imitar.—¿Qué dan ganas de imitar, cristiano! ¡El miedo! Ese se siente, cuando hay quien lo haga sentir; pero no se imita.

Cada uno de nosotros, quién más, quién menos, desea su elevación personal, de acuerdo con la propia naturaleza, y cuando no hay un freno que pueda contenernos en nuestras *sanas* indicaciones, somos capaces de cometer cualquier *desliz*.

—Dices bien, Armando, es preciso que haya un freno que nos haga temer, y únicamente así cumpliremos, á no dudarlo, con nuestro deber, evitando los golpes de Estado arriba y las revoluciones abajo.

—Y crees tú, q' sin el tal freno es imposible evitar los atropellos á la Constitución.

—Imposible, no; pero sí algo difícil, dado nuestro modo de ser latino. Las Repúblicas Hispano-americanas, comienzan ahora á vivir, y no se puede pedir fácilmente á sus hombres *el sacrificio de sus ambiciones egoístas*, pues eso es propio de países más adelantados.

—Ja! ja! ja! Qué cosas tienes, Enrique! Y ni siquiera has tenido el talento de añadir: —y de hombres de más juicio.....Seguiremos tu hermosa teoría, aun en medio de la mayor decadencia de nuestra Patria, pues aquí nos ves tú sin saber á qué echar mano; toda la economía nacional se encuentra resentida en sus cimientos, el Comercio se asemeja á un paralítico; la Agricultura se halla postrada, sin medios para hacerla salir de su abatimiento; el Tesoro Público gravemente enfermo; y todo esto no es más que una especie de *mare-magnum*, del cual quisiéramos salir cuanto antes posible. Y; *cuidado!* porque es capaz de salirnos por ahí *Pudor* repartiendo recato y bellezas patrióticas. ¡Si tendrá, acaso, este buen señor olvidado lo que constituyen los verdaderos sentimientos estéticos; pues no de otra manera puede uno explicarse aquello: "Quien siente amor por su Pa-

tria debe odiar al extranjero que no hable *bien* del *mal* Gobierno". Esto es lo mismo que si dijéramos: "Queremos que los extranjeros sean hipócritas al hablar de Costa Rica".

—Valiente pretensión, querido, Enrique! Pero, ¿qué vamos á hacer! Dejemos á un lado á *Pudor* que bastante estropeado habrá quedado de su gran pelea, sin necesidad; pues seguramente le hubiera ido mucho mejor si no hubiese dejado triunfar sus excitados nervios para tan pequeña cosa; porque, á no dudarlo, ocasión más propicia se le presentaría en que pudiese lucir sus grandes habilidades oratorias.

Como puedes suponer, Enrique, los amigos del actual orden de cosas son muy contados, y se reducen á los empleados públicos, oficiales y soldados de las tres armas, infantería, caballería y artillería, y un gran número de ambulantes que tan pronto se hallan aquí como allí siempre oliendo y malquistando la gente. Por su ocupación muy bien merecen estos últimos el título de "grandes patriotas".—Ja! ja! ja! ¡ahora tócame á mí.—Y tú, ¿de qué ríes?—De tu ocurrencia, Armando. Pues no es nada: ¡dar el nombre de *grandes patriotas* á los que menos lo son... Ja! ja! ja!.

—Bueno, pues, concluye de una vez de burlarte, Enrique, y contesta á lo que ahora te pregunto: ¿Podrá ser un hombre muy dichoso dirigiendo una sociedad que lo aborrece hasta morir? Es verdad que existen criaturas que poco les importa ver su Patria en la agonía, mientras ellos rien arriba con la boca de oreja á oreja, viendo pasar el vendabal que amenaza convertirlo todo en escombros. Un día pregonan á los cuatro vientos que las ciencias naturales son la base de la enseñanza, sin saber á fondo lo que se dicen, otro, hablan de *talones* sin darse cuenta exacta del tamaño de los botines; otro dan decretos á diestra y siniestra como cualquier muchacha apasionada escribe cartas á su novio; tan pronto se burlan de la Constitución y pasan por cima

de ella, como dan leyes de imprenta, que da pena comentarlas, peor que si fueran los depositarios de la verdad absoluta como en la edad media lo fuera la Iglesia; y por doquiera errores y más errores. Pero, ¿hasta cuando será esto Enrique?

—No desesperes, Armando; todo tiene su fin en este mundo; pues ¿quién no recuerda el refrán que dice: "no hay mal que dure cien años ni cuerpo que lo resista".

—A veces pienso en una mala estrella, en una fatalidad, mejor dicho en una Providencia, al ver tantos esfuerzos estériles, tantos desvelos, tanto devanarse los sesos, que nos gasta y nos hace envejecer prematuramente. Acariciamos una bella teoría, la llevamos á la práctica, y oh! desengaño..... el burlón fracaso nos viene á decir, atrás..... ¿Con quien habéis contado?—Contar con nuestro cerebro únicamente para gobernar toda una sociedad ilustrada, no es lo bastante.

Has de saber que su compleja organización exige la cooperación de muchas inteligencias para dirigirla, cual corresponde en todos los órdenes de la vida moderna. Haberlo olvidado ha sido, quizás, uno de vuestros mayores errores, que ojalá la posteridad os lo perdone...!

He concluido, amable Enrique; ahora me falta darte las más sinceras gracias por la atención que has prestado á mi pobre disertación.

EL CHICUELO

CRONICA MENUDA

Notas editoriales

Por hallarnos de paseo en nuestro bello Puerto de Limón, no tuvimos noticia sino hasta el lunes en la tarde de los hechos de que ha sido víctima nuestro particular amigo y compañero Juan R. Acuña, Director de *El Tiempo*.

Al saberlo no lo sentimos porque ya esas cosas no hay que sentir las, sólo nos dijimos: "esa es la libertad que nos brinda el Civilismo, el hijo bastardo del Partido Constitucional".

El mismo motivo y el malísimo servicio de telégrafo que

está en manos del Ferrocarril, nos impidió tomar parte en el banquete de los apreciables caballeros colombianos en el Club Internacional. Cábemos empero la satisfacción de haber brindado por ellos desde las orillas del mar.

Salud amigos, que las simpatías con que contamos entre los costarricenses, se acrecienten cada vez más.

LA DIRECCIÓN

Dos acontecimientos en extremos dolorosos. Doña Ana María Cañas de Beltrán y doña Emilia Chamorro de Piza, murieron dejando en profunda aflicción á sus estimables familias.

Los actos de inhumación se verificaron ayer en medio de numeroso y contristado acompañamiento.

La Revista envía su más sentido pésame á los dandos de las distinguidas matronas cuya pérdida irreparable deplora.

Muchos

maestros hay que no saben ni los rudimentos de Pedagogía Moderna.

Según

dice *El Día* y según hemos visto nosotros, si no nos equivocamos *La Vanguardia* se está publicando en papel de envolver jabón y... otros comestibles.

Parece

que no hay ninguna personalidad civilista que quiera desempeñar el Ministerio de Hacienda.—Debido á esto, el Ministerio, será puesto á remate en las "Tres Bolas de oro"

Esto si es lástima

que esté tanto tiempo vacante la Inspección de Escuelas de la Provincia del Guanacaste, á cargo de un Director de Escuela interinamente desempeñando ese puesto de tan gran importancia, tanto más hoy que está unido á un solo circuito; pues habiendo tantas personas tituladas al efecto en nuestra Capital, así también en esta provincia, que muy bien desempeñarían dicha Inspección.

Sería muy de nuestro favor que el señor Ministro del ramo nos ponga á salvo de tan lamentable pérdida en el adelanto de nuestra juventud guanacasteca poniendo un Inspector en propiedad, *nó el interino.*

UN GUANACASTECA

Por las ánimas . .

benditas Doctor Toledo, usted que defendiendo á Toño Chamorro dió la prueba de ser un valiente cumplido, encrespe sus nervios y excite á la Facultad Médica sin excluir al señor Doctor Rodríguez Alvarado, para que en socio de su autoridad, pasen al local de la caballeriza que alguno bautizó con la frase *Arragre de Chindo*, y con presencia de los hechos, declare si es conveniente mantenerla ó aumentarla para mantener la salubridad de la capital.

¿Está el Niño Muy Delgado?

¿Sí? Pues de algún defecto adolece su alimento.

Los niños sanos están rollizos; sólo los enfermos están delgados. ¿Está Ud. seguro de que se le da buen alimento? Los niños tienen que crecer; crecerán inevitablemente si se les alimenta de la manera debida.

Quizás se ha cometido algún error, y, como resultado, la digestión es débil. En tal caso, no hartéis al niño de medicinas; obedeced los dictados del sentido común, y ayudad un poco á la naturaleza. La manera de hacer esto es agregar media cucharadita de la

Emulsión de Scott

al alimento del niño tres ó cuatro veces al día. Desde el primer día se notará el adelanto. Parece normalizar la digestión y poner al niño otra vez en condiciones sanas para crecer. Si el niño está lactando y no mejora, la madre deberá tomar la Emulsión. Surtirá un buen efecto tanto en la madre como en el niño. Veinticinco años de experiencia lo comprueban.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando obre los hombros un gran bacalao.

¿No le parece *dautor* que talvez nuestra Facultad declare que los *álcalis* que de allí se desprenden hacen las funciones de ácido fénico, nó le parece?

CASI MIRO LUCES

Excelentes virtudes

Escribe el Doctor Rodolfo F. Herdocia, de León, Nicaragua:

"Hace varios años que empleo su "Emulsión de Scott" de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa en la tisis pulmonar, afecciones escrofulosas, debilidad de los pulmones, raquitismo y casos de extenuación, obteniendo en la mayoría de los casos en que la he usado muy satisfactorios resultados, por su razón doy con placer este testimonio de sus excelentes virtudes terapéuticas.

La "Emulsión de Scott," tanto por ser bien tolerada aun por estómagos delicados, cuanto por los hipofosfitos que contiene en combinación, reemplaza en muchos casos, con ventaja, al aceite puro de hígado de bacalao."

Aquince centavos

cajilla y 13 colones el ciento, se seguirán vendiendo nuevamente los acreditados cigarrillos "Henry Clay" acabados de llegar.

Viajes á Puntarenas

por la línea del pacífico

A la orilla del Río Grande del lado de Atenas, he establecido caballeriza, con bestias de alquiler y potrero. Las órdenes las atenderé desde Alajuela, siempre que se me avise con anticipación.

RAMÓN AGUILAR.

DR. T.M. CALNEK

Oficina: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente al Templo del Carmen.

Horas de Consulta:

De 11 a. m. á 2 p. m. Los clientes que residen cerca de "La Nueva Botica de San José" de don Mariano Jiménez R.: Teléfono 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha Botica.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse; á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en

LA MASCOTA

DE LOS SEÑORES PAGES Y CAÑAS

HENRY CLAY

NUEVOS PRECIOS REDUCIDOS

Cigarrillos Pectorales

13 COLONES

el ciento para vender á 15 centavos una, seguiré vendiendo los bien conocidos cigarros "HENRY CLAY".

PUROS FLOR FINA

Conchas Extra,	cajita de 50	¢ 16.00	el ciento
Reinas Elegantes,	" " "	" 22.00	"
Pensilvanos,	" " 25	" 25.00	"
Brevas Especiales,	" " 100	" 22.00	"
Panelas,	" " 50	" 26.00	"
Cazadores Cilidrados,	id " 100	" 35.00	"
" Imperiales,	id " 25	" 45.00	"
Clay Favoritas	id " "	" 40.00	"

Estos artículos acaban de llegar por vapor "Cataluña" el día 8 de mayo, y por consiguiente están fresquitos.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Aente

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene **Caballeriza don**

BUENAVENTURA CORDERO

ROBERT HNOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Lámparas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestigiosos de otras clases de diversión como Domiú, Ajedrez, Damas, Haima, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

OVIDIO GIL

Comerciante y Comisionista, oficina: n° 222 Calle Central Norte. Dirección telegráfica: Ovidio.

Se coloca dinero á interés

SE DESCUENTAN ORDENES DE PAGO

FRANCISCO GERDION

RELOJERO EN HEREDIA

Calle del Comercio, casa de don Joaquín M^o Flores.

Avisa que en su taller se componen los relojes á precio sin competencia, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc; especialista en reparación de relojes de bolsa, y de repetición, de campana, de cronómetro, de cronógrafo, etc. por complicados que sean. Todas las obras sin distinción están garantizadas por un año.

Su prontitud y esmero en los trabajos son conocidos de fama por todas partes.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS**. Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

FUNERARIA

-DE-

PEDRO MARQUES

Avisa á su clientela que desde el 1° del corriente ha entrado á formar parte de esta funeraria el señor don Enrique Rawson con quien pueden entenderse los que necesitan de los servicios de esta casa.

A. LANDERGREN
Propietario

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y à periódicos de todas partes

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

☞ Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados ☜

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1° del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis, se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelárselas.

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente à la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

SALVADOR ROMEU

Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22. N n° 318.